
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 

 

 

☆☆ 品川区イズ 713☆☆ 
◇しながわシティラン 2025 
令和 7 年 3/9 に開催されます。種目は、

10km（高校生以上）、ジュニアラン２km（小
学 4 年生～6 年生・中学生）、ファミリーラン
１km（未就学児・小学 1 年生から 4 年生およ
びその保護者）です（エント 
リー受付は終了）。このうちの 
10km のスタート地点は、ど 
こでしょう。 
①品川区役所 ②大井競馬場 
③しながわ区民公園 
④東品川海上公園 

◎難易度☆☆☆ 
 
 

※毎週、区政や区内の出来事についてご報告しています 

 

品川区議会議員 
 無所属 
高橋 しんじ 
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2025 年１、２月 

高 事 務所 橋しんじ 

品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011  
TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 
E-mail：takahashi-shinji@spa.nifty.com 
ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：品川区 高橋しんじ   検索 
☆過去の『区政報告』が HP でご覧になれます。 
☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 
☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 
 

 

11/22 に第 4 回定例会本会議で一般質問
（20 分）をしました。スペースの関係で一
部のご報告です。少し専門的でわかりにく
いところもありますがご了承下さい。 
Ｑ:私の質問 Ａ:区側答弁 ☆私のコメント   

 ◇教育について  
①a.令和6年度品川区立学校の教科書採択

の審議で会議を退席した教育委員が、編
集等に関わった教科書は採択されたか。

b.教科書出版社に関わり、退席を求めら
れる人は採択する権限のある教育委員
として適格か、委員となるのは道義的・
倫理的に良いのか。 

②a.区立学校全 46 校でエレベーター
設置の学校数は。B.ストレッチャー
対応の学校数は。c.非対応の学校の
２階以上で急病等の発生時の体制
は。d 改築予定学校でストレッチャ
ー対応のエレベーター設置予定校は 

③区立浜川中学校（東大井）でジェン
ダーレスの観点などで７年度から
標準服を一新する。生徒会が中心
となり主体的に改定を進めた。全
生徒向けの標準服ファッションシ
ョーも行われた。全校生徒、保護
者、近隣小学校の 5，6 年生も関わ
った。この素晴らしい取組みを区
全体の学校教育でどう展開するか 

 

Ａ:①a.教育委員の中に教科書の執筆等に関
わった委員がいた。当該委員が執筆等に関
わった教科書は採択された。b.経歴等を踏
まえ、高い識見を備えており、問題ない。 
②a23 校。b ストレッチャー対応は３校。
c プールが屋上にあったり、体育館が地下
や２階以上にあり、かつストレッチャー非 
対応学校は 31 校。教職員が担架に乗せる 
等、細心の注意で搬送する。d ストレッチ 
ャー対応を標準として整備を進める。 

③自校生徒だけでなく、保護者や地域、今
後入学する連携小学校の児童も参画した
ことが特筆すべき点である。区立学校全体
でも活かせる好事例として周知する。 

☆①法律には、「教育委員会の教育長及び委
員は、（中略）自己の従事する業務に直接
の利害関係のある事件（＝議案）について
は、その議事に参与することができない」
とあります。つまり、「学校教科書の採択
に関しての審議に参加できない（退席す
る）」わけです。この委員は、法の規定に
基づき、退席したわけですが、その教育委
員がある教科書の編集等にかかわった人
物であることは、教科書採択検討委員会の
ﾒﾝﾊﾞｰや教育委員会の他委員も承知して
いるわけです。その教科書が採択されまし
た。区民に教科書採択の公平性・透明性に
疑念を生じさせる可能性があります。文科
省の通知にも「教科書採択は、疑念を生じ
させないように適切に行う必要がある」と
しています。 

 

Ｑ

高橋しんじプロフィール 
2023 年 5522 票のご支持を頂き、 

現在５期目。若草幼稚園、品川区立鈴ヶ森
小・中学校、早実高、早大（政経学部政治学
科 専攻は地方行政）・同大学院博士課程。
東大研究員、塾などを経て、教師（早実高、
都立日比谷高・青山高・大森高）。軟式野球
ルーキーズ監督。2007 年初当選 2541 票、
2011 年 5232 票。2015 年 5551 票。2019
年 6205 票（史上最多）。『議員力検定１級』
合格。☆初心を忘れずにガンバります！ 

 
しがらみのない無所属 ﾌｪｲｽﾌﾞｯｸ 

HP 

公式ロゴマーク 

mailto:takahashi-shinji@spa.nifty.com
https://www.silhouette-illust.com/illust/40729


 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

月・水 ＪＲ大井町駅前 
火 京急青物横丁駅前 
木 ＪＲ大森駅前  
金 京急立会川駅前 
☆各 7:00-9:30 頃 

◎『区政報告』をお配りしています。 
◎議会等の事情で変更する場合があります。 
◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

朝、駅前にいます！ 

 
 

 

 
 

発行者：高橋慎司 Tel０３-５７４２－６８６４ 

〒140-8+715 品川区広町 2－1－36 ４階 

☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！ 
☆ご希望の方に『区政報告』（「しんじ新
聞」）を郵送でお届けいたします(送料
は当方で負担します)。 

 
 
 
 
 

 

クイズの答え:③定員 2,500 人。しな 
がわ区民公園をスタート⇒旧東海道 
を北上⇒天王洲⇒大井ふ頭⇒八潮（京 
浜運河緑道公園）⇒大井ふ頭中央海浜公
園⇒大井競馬場がゴール。ジュニアラン
（定員 250 人）とファミリーラン（250
ペア＝500 人）は、しながわ区民公園内
の特設コース。大会の詳細は区 HP、大
会特設サイトをご覧下さい。 
 
 

  

Ａ:都大会で優勝して全国大会に出場した。
全国大会 8 ヶ月前から週３回、３か月前
からは週５回の訓練をし、大会で優勝チ
ームを上回るタイムを記録し 
て敢闘賞を受賞した。支援は 
個人装備品や夜間のための照 
明などを購入した。課題は、 
訓練場所の確保や消防団員数 
の確保である。 

 
 

 
 

 
 

Ａ：a（区長）このたび、議会の議決を欠
いた契約が過去に存在したことが調査
により判明した。地方自治法等で定める
手続を欠いたことについて、区議会なら
びに区民の皆様におわびを申し上げる。 
当該２件の契約以外には、契約はないこ
とを確認している。 

b（教育次長）デジタル版は議決に付すべ
き議案に当たらないと整理している。 

ｃ(区長)第１に管理職職員を含む担当職
員の法令についての認識が欠けていた
こと、次に、契約に関する事務を主管課
長に委任しており、契約担当課のチェッ
ク機能が働かなかったことなどにある
と考えている。 

☆私の決算特別委員会での質問後、区は過去
の契約を調査し、2 件の契約が「議会の議
決に付していない」ことが判明し、11 月
の区議会にこの 2 件の追認議案を提出し、
議会は議決しました。なお、私は、この 2
議案の内容に不備があるとして賛否の議
決に参加しませんでした。また、私の調査
では他にも議決に付すべき契約がありま
したが、答弁にもあるように他にはないと
して議案が提出されませんでした。区議会
を「軽視した」重大な事案です。 
今後も継続して調査します。 

 
 

◇大井消防団大活躍！ 
10 月 12 日に大井消防団 
が宮城県で全国消防操法大 
会に出場した。特筆すべき 
活躍だ。出場に至る経緯と 
全国大会に向けた訓練内容と区の支援内
容は。また、消防団の現状と課題は。 

 

☆今回の私の各質問・提案に対して、区の前向きな
答弁（例：「前向きに検討する」等）は、少なかったので
すが、今後も粘り強く建設的な提案をして参ります！ 
   

 

区 
№７１３ ２０２５年 1，２月 

Ｑ

≪その他の質問≫ 一部です 
ℚ:中小企業支援施策について 
  物価高騰対策、モンゴル高専との連携など 

政報告 
 

◇区政運営について 
議会の議決を欠いた契約 

a.今回追認議案が提出されているが他の教 
師用教科書・指導書の契約も追認議案とす 
べきである。b.教師用デジタル教科書・指 
導書も紙の指導書と合算で議会の議決に 

付す（かける）べきである。 
c.今年度、小学校の教科書の改訂で、教師 
用教科書・指導書において、議会の議決に 
付さないで契約した多くの自治体があり、 
全国で報道やネット上で大きな話題とな 
っていた。品川区では、教育委員会事務局 
の学務課長をはじめ職員の方々、また監 
査、議会選出監査の方々、誰も気づかなか

ったのか。 
 

 

 
  
 
 
 
 

Ｑ

 
ちょっとした話ながわ 

◇しながわシティラン 
【開催趣旨】品川区スポーツ推進計画の基本理念
である「スポーツの力でつなぐ みんなの笑顔が
輝くまち しながわ」を実現する大会 
として、区民がランナー、ボランティ 
ア、 応援といった様々な形で参加す 
ることで、区民のシビックプライド 
の醸成を図り、 区民みんなが輝く大 
会とする。また、区外の方に 
も参加いただき、品川区の魅 

力を 区内外に発信する。 
  参考：大会要項 

選手 

公式マスコットキ
ャラクター（小学
校 4年生の作品） 
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https://www.silhouette-illust.com/illust/40729

